



# L'Usine Nouvelle Hors Série

24 juin 2010

Hebdomadaire • 68517 exemplaires

## 38 LES STARS MONTANTES

**CHRISTIAN CARLE**, PDG de Pole Star

### L'avenir est dans l'espace



#### SON PARCOURS

> 45 ans  
> 1986 Diplômé de l'École de management de Strasbourg  
> 1990 Intègre le groupe Thomson - CSF  
> 1995 Rejoint les activités "espace" du groupe Thomson, qui devient Alcatel Space (maintenant Thales Alenia Space)  
> 2002 Fonde Pole Star avec Jean Chenebault

Il se bat dur pour faire passer son message. Christian Carle, le PDG de Pole Star, une start-up dédiée à l'optimisation du positionnement par satellite, le clame : « Non ! Il n'y a pas que l'aéronautique à Toulouse.

La filière applications spatiales, et ses PME, ont aussi un rôle à jouer. » Une conviction que ce dirigeant hyperactif a acquise lorsqu'en 1995, dans le cadre de l'éclatement de Thomson-CSF, il débarque à Toulouse pour piloter le

département marketing et commercial des activités spatiales de l'entité Alcatel Space (devenue Thales Alenia Space). Il travaille alors sur le programme militaire Egnos de guidage d'aéronefs par satellite ; puis sur Galileo, le concurrent européen du GPS américain. L'occasion d'identifier les limites techniques du GPS et de décider, avec un collègue d'Alcatel Space, Jean Chenebault, qu'il y a un marché pour les applications liées au spatial.

En 2001, ils quittent leur groupe et créent Pole Star, dédié au développement des technologies améliorant le positionnement satellitaire dans les zones denses ou à l'intérieur des bâtiments. Mais, pour conquérir des marchés, une start-up est bien seule. Avec quatre autres PME aux activités connexes, Christian Carle constitue le GIE Tams (Geospatial Technologies and Applications for Mobility Solutions). L'organisation pourrait maintenant se transformer en société commune. Pour défendre cette filière, l'entrepreneur est aussi un membre très actif du Club Galaxie, hébergé à la Cité de l'espace, dont les 63 membres travaillent à la promotion du spatial dans l'économie. Il se démène aussi au sein du pôle de compétitivité Aerospace Valley, pour faire une place aux PME de l'espace. Bonne nouvelle, auprès des collectivités, le message commencerait à passer. ■

AURÉLIE BARBAUX

#### ET AUSSI

#### Jean-Louis Dasseux

PDG de Cerenis Therapeutics

Après avoir été directeur de recherche dans le groupe pharmaceutique Fournier, le Palois Jean-Louis Dasseux a créé sa propre entreprise en 2005. Installée à Toulouse, Cerenis Therapeutics développe des traitements contre les maladies cardiovasculaires. Une

activité convaincante pour les investisseurs, qui ont mobilisé en tout près de 60 millions d'euros.

#### Vincent Encontre

PDG d'Intuilab

C'est à Labège qu'est installée Intuilab, la start-up dirigée par Vincent Encontre, un ingénieur génie logiciel qui a travaillé chez IBM. Intuilab est un développeur de solutions de surface computing (tables interactives).

C'est notamment grâce à elle que votre téléphone mobile obéit au doigt... et au doigt.

#### Didier Kuss

Président du réseau des 22 pépinières de Midi-Pyrénées

Directeur de l'agence de développement économique Ariège Expansion et rugbyman passionné, ce lorrain de 45 ans sait que l'avenir de sa région passera par l'aéronautique,

la biotechnologie ou la chimie, plutôt que par le textile ou le papier. Il milite pour que l'on arrête de considérer l'Ariège comme un territoire en « reconversion industrielle », un domaine qu'il maîtrise parfaitement. Désormais, il élargit son action en gérant le réseau des pépinières d'entreprises pour offrir un même service aux créateurs de toute la région.

#### Gérard Liberos

Président du Gipi

Gérard Liberos est le PDG de Socorem, une coopérative spécialisée dans l'électricité et le génie climatique. Il a pris, en 2003, la tête du Gipi, club toulousain d'innovation pour l'industrie, et depuis 2005 celle du Gemip, un groupement d'employeurs régionaux. Il veut surtout rester à l'écoute des autres.